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Como levar Putin à mesa de negociações com a Ucrânia?
Roman Goncharenko - 30/06/2024

Após conferência de paz na 
Suíça para a qual o líder russo sequer 
foi convidado, Kiev lança preparativos 
para nova reunião. Mas especialistas 
alemães ainda não veem perspectiva 
para acordo de paz.

Será que negociações para o fim 
da guerra russa contra a Ucrânia ainda 
podem ocorrer neste ano? Talvez até 
mesmo antes da eleição presidencial 
dos EUA, em novembro? Atualmente, 
a Ucrânia trabalha para convocar outra 
conferência de paz dentro de alguns 
m e se s . A m íd ia  o c id e n ta l  vem  
m e n c io n a n d o  c ad a  v ez  m a is  a 
possibilidade de a Arábia Saudita 
sediar evento. O presidente ucraniano, 
Volodymyr Zelenski, quer manter o 
ritmo de sua ofensiva diplomática e, 
portanto, anunciou "novas medidas 
c o n c r e t a s "  p a r a  j u l h o ,  q u e  
possivelmente incluiriam a formação 
de grupos de trabalho para produção de 
um plano de paz ucraniano.

Diplomacia para manter o 
diálogo

A primeira conferência de alto 
nível foi realizada na Suíça em meados 
de ju n h o . C e rc a  de 90 p a ís e s  
participaram, mas a Rússia não foi 
convidada, e a China ficou de fora, 
assim como o Brasil

Os debates foram limitados a 
tópicos como rotas de livre comércio, 
segurança nuclear e intercâmbio de 
prisioneiros. Uma porta diplomática 
também foi aberta para uma futura 
participação russa.

A p az  n a  U c râ n ia  e x ig e  
"participação e diálogo entre todas as 
partes", de acordo com a declaração 
final. Existe agora uma chance de 
negociações de paz reais no terceiro 
ano de guerra? A DW conversou com 
dois importantes representantes da 
diplomacia alemã sobre o assunto: 
Rüdiger von Fritsch, ex-embaixador 
em Moscou e ex-vice-presidente do 
Serviço Federal de Inteligência. E 
C h r is to p h  H e u s g e n , c h e fe  da 
Conferência de Segurança de Munique 
(MSC, na sigla em inglês) e ex-assessor 
da chanceler Angela Merkel.

"Putin não tem interesse em 
acabar com a guerra"

Ambos os diplomatas acham 
improvável que ocorram negociações 
rápidas com a Rússia. Já antes da 
co n fe rên c ia  na Suíça, quando o 
presidente russo, V ladim ir Putin, 
apresentou sua visão para um cessar- 
fogo, as posições opostas ficaram 
evidentes.

De acordo com Moscou, Kiev 
deveria se retirar de quatro áreas no sul 
e no leste anexadas pela Rússia em 
2022 e renunciar à adesão à Otan.

Então, as armas silenciariam, de 
acordo com Putin.

O ex-embaixador Rüdiger von 
Fritsch não acredita nisso. Segundo ele, 
n o  m o m e n to  , P u t in  n ã o  te m  
"absolutamente nenhum interesse em 
terminar essa guerra se sua agressão for 
recompensada no final", o que, de 
acordo com o diplomata, seria o caso se 
as ideias do líder russo fossem aceitas.

Em termos de conteúdo, a oferta 
de Putin "não tinha nenhuma intenção 
séria", diz o CEO da MSC, Christoph 
Heusgen. O presidente russo estava, 
segundo ele, mais interessado em 
"jogar areia nas engrenagens" da 
conferência suíça e observar a reação.

"Ucrânia entrar na Otan"
Diante desse cenário, os dois 

d i p lo  m a ta s  d u v i  d a m  q u e  as 
negociações sejam possíveis em curto e 
médio prazo. Antes de mais nada, 
"Putin deve reconhecer o governo 
legítimo da Ucrânia e o presidente 
Zelenski como parceiros de diálogo". 
Isso ainda não ocorreu. Recentemente, 
no final de maio, o presidente russo 
questionou a legitimidade de Zelenski, 
por ocasião do fim formal de seu 
mandato como presidente. No entanto, 
este foi automaticamente prorrogado 
de acordo com a lei ucraniana, já  que 
sob lei marcial não pode haver eleições. 
Além disso, a Rússia deveria respeitar a 
C a rta  da O N U , de aco rd o  com  
H eusgen. O com unicado final da 
conferência suíça também destaca esse 
fato. "Vejo a única chance de paz se a 
Ucrânia for colocada novamente em 
uma posição de força nesse conflito", 
diz o diretor do MSC.

Heusgen avalia que a Rússia está muito 
distante da posição ucraniana e de um 
possível consenso. Por isso, ele não 
acredita "que teremos uma conferência 
com a participação da Rússia" ainda 
este ano. "A Ucrânia e seus parceiros no 
Ocidente precisam  ter paciência", 
adverte.

"Putin tem medo de um levante"
Heusgen diz o que ele acredita 

que m u ito s  no O c id e n te  e s tã o  
relutantes em ouvir. "No caso de um 
acordo com a R ússia, a U crânia 
precisaria de garantias de segurança 
mais fortes do que antes. “Na minha 
opinião, um acordo com a Rússia só 
pode ser tolerável para a Ucrânia se for 
acompanhado pela adesão à Otan», diz 
Heusgen. A Ucrânia tem tido garantias 
de adesão à Otan desde 2008, mas não o 
status de candidata. R üdiger von 
F ritsch  tam bém  não acred ita  em 
sucessos diplomáticos rápidos. O ex- 
embaixador em Moscou acredita que 
Putin só estaria preparado para entrar 
em negociações substanciais se seu 
poder dentro da Rússia for ameaçado. 
" V l a d i m i r  P u t i n  p r e c i s a  
constantemente comprar a aprovação 
da população local, ele governa seu 
país com repressão, propaganda e 
suborno constante", diz von Fritsch. A 
economia russa está sob pressão. O 
Kremlin também teme que ocorra algo 
inesperado, como um levante, que 
poderia colocar em risco seu poder.

Com ofcxem plos,» diplomata 
citou os p ro testos das m ães dos 
soldados soviéticos contra a guerra no 
Afeganistão na década de 1980 e as 
manifestações em massa do sindicato 
Solidariedade, sob o comando do líder 
sindicalista Lech Walesa, que derrubou 
o sistema comunista na Polônia -  
também na década de 1980.

"P u tin  tem  m edo de algo 
assim", diz von Fritsch. "E é preciso 
levá-lo a esse ponto. Se ele chegar a 
considerar algo do tipo, então estará 
disposto a conversar". Uma maneira de 
tentar chegar a esse ponto seria, 
conforme o especialista, fortalecer a 
Ucrânia e impor mais sanções contra a 
Rússia.

continua na página 06...
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Редакційне Editorial

Матеріальна й духовна криза A pobreza material e pobreza espiritual

Світ нині занепокоєний великою загрозливою економічною кризою, 
яка ставить під сумнів чи людина зможе покращати свою майбутність у світі 
згідно зі сподіваннями, які людство плекало досі у своїх змаганнях 
покращувати життя всіх на цій землі. Крім великих проблем, які нині 
занепокоюють людство, як біднота мільйонів людей у світі, зріст злочинності, 
наркотрафік, різні невилічимі слабості, маргіналізація, яка, побіч і помимо 
добробуту деякої частини людей, приносить занепокоєння для всіх, так для 
багатих як і для бідноти.

Матеріальна біднота зростає в багатьох країнах, економічна криза 
може принести для світу в скорому часі незносну убогість, головно в деяких 
країнах світу.

Але світ переживає не лише економічну кризу, де, помимо таких 
великих багатств землі, не мають конечного для життя мільйони людей, і це 
кличе до неба й вимагає, щоб за всяку ціну звернути на це увагу й подумати, 
щоб усі мали принаймні необхідні рівні кондиції гідного життя. Людство 
переживає також і велику духовну кризу й убогість, де велика частина 
людства проживає без ніякої орієнтації, без внутрішнього усвідомлення про 
свою вартість, не зацікавлена у вищих ідеалах життя, проживає без охоти 
жити й без якоїсь духовної енергії. І серед такої убогості людина сама себе 
погребає, закопує свої найкращі сили, упокорює себе, бойкотує свою власну 
гідність, красу й шляхетність свого життя.

Матеріальну убогість стараються розв'язати світові лідери різними 
зустрічами, економічними організаціям и, стараю чись рятувати від 
цілковитого затоплення економію яка стала серйозною загрозою для 
майбутності людства. Щодо духовної убогості, її стараються подолати 
різні духовні лідери, виховні організації, велика частина преси, всякі 
інструменти виховання і зросту свідомості про людську гідність кожної особи 
й різні зусилля багатьох, які занепокоєні духовною кризою людства й 
ж уряться про духовний і м оральний зріст лю дства. Між різними 
інструментами тих зусиль про духовний зріст, знаходимо конференції, 
зібрання, письма, літературні твори, часописи й стільки інших джерел 
інтелектуального й духовного розвитку людини.

Література завсіди була й дальше є важливим фактором оцінювання 
людської гідності, бо вона найбільше здібна пробудити духа й освідомити 
людину про самооцінення своєї гідності. А належне оцінювання людини 
означає розвиток, який розбуджує в ній її головні прикмети створіння 
розумного й морального, призводить до рефлексії, до здобування правдивого 
знання, до відкритості для ближнього, вишкілу духовного, до зрозуміння 
найважливіших проблем життя, до уцінення правдивої краси, моральності, 
релігійності, духовних вартостей людини, культу особистої гордості як 
людини обдарованої безмежними можливостями інтелектуально й духовно 
зростати.

Можемо порівняти дійсність 
людського життя з будовою дому.
Ц егла, цем ент та інш і матеріали 
вживані в будові дому можуть означати 
добра матеріальні. Але, щоб будова 
м огла бути зд ій сн ен а , п отр іб н о  
організації, плану праці, потрібно 
когось, що розуміє штуку будівництва 
й що вміє будувати. Це були би ті 
духовні вартості людини, які повинні 
бути покладені в практику, щоб будова 
суспільства й добробуту лю дства 
могла здійснитися.

В такому значенні конечно є не 
лиш е ж ури ти ся  про р о зв 'я зан н я  
економічних проблем, але людство 
мусить старатися зрозуміти ту кризу 
духовну, інтелектуальну й моральну 
яка стоїть загрозою у нинішньому 
с в і т і .  Д л я  т о г о  п о м і ч н и м и  
середникам и є добра л ітература, 
преса, студії, різні знаряддя, які нам 
подає релігія, уцінення духовних, 
м оральн их  і р ел іг ій н и х  сил та 
можливостей в льодині. Нічого не 
д о п о м о ж у ть  о д н о б іч н і зу си л л я  
с в іт о в и х  л ід е р ів  щ об р я ту в а ти  
економію від краху, коли не увійде в 
програму розвитку й дискусій духовна 
й моральна криза, в якій людство все 
більше затоплюється. Без релігії і без 
етики, людина далі буде вовком для 
іншої людини. Коли не буде в ній віри в 
Бога, коли вона не буде приймати 
релігійних вартостей і моральних 
п р и н ц и п ів -засад , як і є кон ечн і, 
незаступним и для гідного життя 
людини й цілого суспільства, надарма 
будуть трудитися будівничі добробуту 
у св іт і. В ц ій  будові н ео б х ід н а  
присутність Бога та Його мудрість.

О. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ
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O mundo vive hoje um momento de grande preocupação com a crise 
econômica que vem ameaçando o futuro da humanidade e a continuação da vida 
humana no mundo conforme os moldes que vinham sendo adotados pelas 
sociedades até hoje. Além dos graves problemas que vinham preocupando a 
sociedade nestes últimos tempos, como a miséria de milhões de seres humanos, a 
criminalidade, o narcotráfico, diversos tipos de doenças, a marginalização, que 
apesar do bem-estar econômico de uma parte da sociedade, vem trazendo 
transtornos para todos, para os ricos e pobres.

A pobreza material avança. A crise econômica atual pode trazer num futuro 
próximo níveis insuportáveis de pobreza em muitos países.

Mas não há só a pobreza material de milhões de seres humanos, que clama 
ao céu e a todo custo deve ser erradicada, para que todos tenham condições dignos 
de vida. Há também a pobreza interior, um tipo de pobreza em que as pessoas estão 
desorientadas, desorganizadas interiormente, desinteressadas por ideais superiores 
na vida, vivendo num mundo de inércia espiritual. Com este tipo de pobreza, a 
pessoa frauda a si mesma, suas melhores potencialidades, humilha-se a si mesma, 
boicota a beleza e a nobreza da sua vida.

A pobreza material vem sendo enfrentada pelos líderes mundiais e por 
diversas organizações financeiras, tentando salvar do naufrágio a economia que se 
tornou uma ameaça séria para o futuro da humanidade. Quanto a pobreza espiritual, 
esta vem sendo enfrentada pelos líderes religiosos, pelas organizações educativas, 
pela imprensa, por diversos instrumentos de formação e crescimento pessoal e por 
outras forças preocupadas com a valorização e o progresso espiritual e moral da 
humanidade. Entre tantos instrumentos de formação da pessoa humana intelectual 
e espiritual, consta a atividade literária, jornalística e tantas outras fontes de 
desenvolvimento intelectual e espiritual humano.

A literatura é um importantíssimo fator de humanização. E humanizar 
implica o progresso que desenvolve no homem traços essenciais de seu ser racional 
e moral, como o exercício de reflexão, a aquisição do saber, a abertura ao próximo, 
o afinamento das emoções, senso para com os problemas da vida, senso da beleza, 
da moralidade, da religiosidade, noção da complexidade do humano, cultivo do 
orgulho de ser alguém dotado de infinitas possibilidades de crescer intelectual e 
espiritualmente.

Podemos comparar a realidade da vida humana com uma construção. Os 
tijolos, o cimento e outro material usado na construção seriam os bens materiais. 
Mas para que a construção possa ser realizada, há necessidade de uma organização, 
um plano e um trabalho de alguém que conhece a arte de construir e sabe por que 
construir. Este segundo item seriam as riquezas espirituais do homem que devem 
ser colocadas em prática para que a construção da vida e do bem-estar humano 
possa concretizar-se.

Neste sentido, urge a necessidade não apenas de resolver a crise econômica, 
mas a humanidade precisa resolver a grande crise intelectual e moral que se abate 
sobre o mundo de hoje. Para isso temos a literatura, a imprensa, a reflexão, o estudo, 
todos os recursos que nos oferece a religião, a valorização e a vivência das 
potencialidades espirituais, religiosas e morais do homem.

De nada adiantarão os esforços dos líderes mundiais para salvar a 
economia da sua decadência, se não entrar na pauta das discussões o sério 
problema da crise espiritual e moral na qual a humanidade afunda-se sempre 
mais. Sem a religião, a ética, o homem continuará ser lobo para o seu próximo 
se for privado da fé em Deus, da crença em valores religiosos e princípios 
morais que são uma necessidade incondicional para uma vida digna do homem e 
de toda a sociedade humana.

mailto:graficaprudentopolis@gmail.com
http://www.graficaprudentopolis.com.br
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Євангельське Члщання

Євангельське Читання: Нед. 12а- Мт 19, 16-26

Аж ось один приступив до нього й каже: “Учителю! Що доброго маю 
чинити, щоб мати життя вічне?” Ісус сказав до нього: “Чому мене питаєшся 
про те, що добре? Добрий є один тільки (Бог). Як хочеш увійти в життя, 
додержуй заповідей.” “Яких?” -  питає його. А Ісус до нього: “Не вбивай, не 
чини перелюбу, не кради, не свідкуй криво, поважай батька-матір і люби 
ближнього твого, як себе самого.” Каже юнак до нього: “Все це я зберіг 
змалку. Чого мені ще бракує?” “Якщо хочеш бути досконалим”, -  сказав Ісус 
до нього, -  “піди, продай, що маєш, дай бідним, і будеш мати скарб на небі; 
потім приходь і йди за мною.” Почувши це слово, юнак відійшов смутний, мав 
бо велике майно. Тоді Ісус сказав до своїх учнів: “Істинно кажу вам: Трудно 
багатому ввійти в Небесне Царство. Іще кажу вам: Легше верблюдові пройти 
через вушко в голці, ніж багатому ввійти в Боже Царство.” Почувши це, учні 
здивувалися вельми і сказали: “Хто ж тоді може бути спасенний?” Ісус глянув 
на них пильно й мовив: “У людей це неможливо, Богові -  все можливо.”

Лист 1 до Коритян - 15, 1-11

Пригадую вам, брати, Євангелію, яку я вам проповідував, яку ви і 
прийняли, в якій і стоїте. Нею ви також спасаєтеся, коли держите її такою, як 
я вам проповідував; інакше ви увірували надарма. Я бо вам передав найперше 
те, що й сам прийняв був: що Христос умер за наші гріхи згідно з Писанням; 
що був похований, що воскрес третього дня за Писанням; що з'явився Кифі, 
потім дванадцятьом; опісля ж з'явився він більш, як п'ятистам братів разом, 
більшість яких живе й досі, деякі ж померли. Опісля з'явився Якову, згодом 
усім апостолам. А наостанку всіх, немов якомусь недоносові, з'явивсь і мені; 
бо я найменший з апостолів, я недостойний зватись апостолом, бо гонив 
Церкву Божу. Благодаттю Божою я є те, що є, а благодать його в мені не була 
марна; бо ж я працював більше всіх їх, та не я, але благодать Божа, що зо мною. 
Чи то я, отже, чи то вони, - так ми проповідуємо, і так ви увірували.

Ця зустріч багатого чоловіка з Ісусом подає нам багато гарних думок: 
чоловік мав великі багатства але напевно це його не задовольняло, бо хоче 
чогось іншого. Однак, ті багатства перемогли його бажання досконалості й він 
волів залишитися з ними ніж прийняти запрошення Ісуса йти за ним і стати 
його учнем; Ісус піддає для багатого молодця те чого він не сподівався. Бог так 
поводиться з нами, не завсіди йде за нашими бажаннями але ставить свої 
бажання і тому не ми маємо старатися переконати Бога про те чого ми 
бажаємо, але Бог нас має переконати; Ісус пригадує, що добрий тільки Бог й 
послідовно добре все те чого Бог хоче, що згідне з Божою волею; Ісус каже 
“якщо хочеш” і це показує, що Бог не примушує до нічого, а залишає людині, 
щоб сама рішала про своє життя; також в цій події можна добачити дві важливі 
справи: спасатися і бути досконалим. Це так як в школі є учні які 
задовольняються тільки тим, щоб перейти з класу до класу, не журячись про 
якусь більшу оцінку, щоб осягнути якусь спеціалізацію. Але є учні які не 
задовольняються тільки тим, щоб вивчити лекцію, щоб отримати вистачаючу 
оцінку але хочуть чогось більшого. Так і в нашому житті можемо 
задовольнитися тільки тим, щоб спастися, або бажати чогось вищого, бути 
досконалішими й перейти своїм життям по цій землі не залишивши по собі 
нічого великого. Той чоловік бажав чогось великого, але залишилося тільки 
його бажання. Він не мав сили відірватися від того, що його тримало при землі 
й злетіти високо, до чого запросив його Ісус.

Таке запрошення від Ісуса дістає кожна людина й вона сама рішає чи 
виконати лише конечне, щоб увійти в царство небесне а чи старатися про щось 
величне й не тільки спастися, але осягнути великий ідеал. Бог бажає від 
кожної людини, щоб прямувала до великих діл, але сама людина рішає чи йти 
за тим бажанням Божим а чи йти за своїми земськими потягами.

о. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ

Este encontro do jovem rico com Jesus nos oferece pensamentos profundos 
para refletir: o j ovem era rico, mas isso não o satisfazia, pois vem à procura de algo 
diferente para a sua vida. Infelizmente, as riquezas venceram a luta entre o material 
e espiritual e ele decide ficar com o material e rejeitou a proposta de Jesus para 
segui-lo e tornar-se seu discípulo; Jesus propõe-lhe algo que ele não esperava. 
Assim Deus age conosco: nem sempre vai ao encontro dos nossos desejos, mas 
propõe os seus. Isso nos mostra que não se deve tentar convencer Deus para seguir 
os nossos desejos. É Deus que deve nos convencer com suas propostas; Jesus 
lembra que somente Deus é bom. Por isso, é bom tudo o que Deus quer, o que se 
conforma com a sua vontade; a proposta de Jesus é: “se quiser...” Deus nunca 
pressiona para algo, mas deixa ao homem a livre decisão de escolher. Ainda duas 
verdades podem ser meditadas neste fato: Salvar-se e ser perfeito. Podemos 
comparar isso com o aluno na escola: existem alunos que se satisfazem somente em 
receber nota suficiente para passar de ano, sem almejar em algo superior. Mas 
existem outros que pretendem progredir, conseguir algo maior na vida e estudam 
com mais afinco. Assim acontece na nossa vida; podemos nos satisfazer com o 
essencial para entrar no reino ou procurar algo maior, ser perfeito ou passar os anos 
da vida neste mundo sem deixar nada de especial após nós. O jovem queria algo 
maior, mas ficou apenas com o essencial, observava o que era preciso para entrar no 
reino de Deus, mas não tinha força para se desapegar do material em vista dum ideal 
superior.

Semelhante convite de Jesus recebe toda a pessoa e ela decide se aceita o 
convite ou se se satisfaz com o necessário, sem lutar por um ideal superior. Deus 
convida cada pessoa para procurar ideais altos, mas é a pessoa que decide se aceitar 
esse convite ou contentar-se em ficar com o essencial para se salvar.

Pe. Tarcisio Z.
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U m apalavra amiga pO a чфеШ
Pe. Tarcísio Zaluski, OSBM

Como acalmar a raiva

Família exemplar, bem casados, os filhos receberam boa educação 
religiosa e cultural. Mas nem sempre os filhos seguem o que os pais propõem, 
principalmente na adolescência e chegando à idade mais adulta, começam a 
ter suas opiniões, muitas vezes diferentes das que receberam dos pais. O filho 
mais velho começou a procurar amiga para sua vida, encontrou uma e veio o 
namoro. Mas como ainda não dirigia o carro e mais ainda que o carro ficava 
ocupado pela mãe que trabalhava, ele teve que pedir da mãe para levá-lo até a 
casa da namorada e depois marcava o horário para ela chegar e leva-lo de 
volta para casa. Mas o pai viu que isso de usar da mãe para ir e voltar da casa 
da namorada, resolveu cortar essa regalia. Um dia disse ao filho: chega de usar 
a mãe para o teu namoro, vamos parar com isso, dê um jeito de arranjar uma 
maneira de se encontrar com a moça sem pedir que a mãe te leve. Pode ir de 
bicicleta e até a pé, pois não é tão longe. Mas parece que você quer fingir de 
um grã-fino diante da namorada. De hoje em diante você vai parar com isso. 
Continue o namoro, mas sem tomar tempo da mãe. O filho ficou furioso, 
começou a reclamar. Exaltado, chegou a ponto de falar de suicídio e naquela 
raiva pediu ao pai: dê-me uma arma e vou me matar. O pai, com toda a calma, 
disse que sim, vai lhe dar a arma e mandou que esperasse um pouco. Saiu da 
sala e logo voltou e deu ao filho não um revólver, mas um terço, dizendo: “Tá 
aí, filho, esta arma é muito melhor do que aquela que mata. Essa te leva a 
respeitar e amar a vida, essa te ensina a ser bom filho, respeitar os pais e aceitar 
o que os que têm mais experiência decidem te dizer.” Entregou ao filho o 
terço, pedindo que usasse essa arma. O filho amoleceu de imediato, levou o 
terço, beijou-o com respeito e pediu desculpas ao pai pela raiva que teve. A 
partir daquele dia as coisas mudaram. Ele participava do terço que se recitava 
na família, obedecia, deixou de usar a mãe de taxista e respeitava a irmã e o 
irmão mais novo.

É um simples exemplo que aconteceu numa família que agora vive 
unida e no mútuo respeito alimentado pela oração, especialmente pela 
recitação do terço em família.

Você é propenso a ter ataques de raiva? Gosta de xingar, chutar coisas 
ou berrar palavrões, assustando todos ao redor? Sente o sangue ferver por algo 
que não te agradou, você deve encontrar uma forma de controlar a raiva antes 
que ela tome conta da sua vida.

Faça uma caminhada. Uma caminhada vai ajudá-lo a se distanciar 
do problema e a queimar um pouco dessa energia negativa imediatamente. Se 
estiver no meio de uma discussão acalorada, não há nada errado em dizer, 
"Vou dar uma volta". A maioria das situações não requer uma reação imediata.

Controle o primeiro impulso. Muitas vezes, esse primeiro ímpeto 
pode ser violento, destrutivo e irracional. Não piore as coisas deixando-se 
levar pela raiva.

A meditação, a reza do terço poderão ajudá-lo a controlar as emoções. 
Portanto, se sentir que está perdendo o controle sobre o temperamento, 
recorra à oração. Transformar a oração e meditação em um hábito matinal, 
vai torná-lo uma pessoa mais calma no geral.

Concentre-se nos pensamentos positivos que isso vai passar. Sou 
forte o bastante para lidar com isso. Situações desafiadoras são oportunidades 
de crescimento.

Durma o suficiente. Se tiver dificuldade para dormir, consulte um 
médico.

Ria sempre que possível. Isso pode ser difícil, principalmente 
quando você estiver muito irritado, mas pesquisas demonstram que sorrir e 
dar risada pode animá-lo um pouco, mesmo quando você estiver zangado. 
Passar mais tempo rindo poderá ajudá-lo a não se levar tão a sério e fazer com 
que seja mais fácil encontrar humor em situações difíceis.

Д Л Я  С Т А Р Ш И Х  І М О Л О Д Ш И Х  Н А  

Р О З Д У М У
О. Тарсикій Залуцький, ЧСВВ

Звір і людина

Є на цій нашій землі різні створіння, живі й неживі. Є світ 
мінеральний, рослинний і звіриний. Царство звірине складається зі створінь, 
які самі рухаються, пересуваються з місця на місце, утримують себе при 
житті різного роду поживою, здобувають собі поживу згідно зі своїми 
вродженими властивостями. Вони мають різні імена, деякі притаманні до 
деякого роду створінь а інші імена вживаються до будь яких з них. Між тими 
різними іменами у звіриному царстві, маємо наступні: звір, потвора, звірюга, 
звірюка, тварина, тварюка, твар, тварина, скотина, скотиняка, животина, 
німина, живина, звірина, й ще інші назвиська які вживаються щоб означити 
деякі роди звірів, як худоба, свиня, пес, кіт, імена різного роду птахів, які 
також належать до звіриного царства, різного роду комах, риб і всяких 
морських та водних створінь.

Але тут в цій застанові не маємо на меті вичисляти всі імена звіриного 
світу ані їх розрізнювати одних від інших. Хочемо тут зробити деякі 
порівняння між всякими створіннями звіриного світу і між людиною, яка 
також належить до царства звіриного світу, хоч має щось без порівняння 
краще й стоїть на найвищому степені створінь на землі.

Так, людина це звірина, належить до звіриного царства, має 
властивості різних звірів, але не лише це, вона посідає ще властивості, що їх 
не має ніякий інший звір чи птах. Вона думає, має свобідну волю, вона здібна 
займатися справами, які не належать лише до земського життя. Вона має 
душу, створена на образ і на подобу великого Бога й тому вона безмежно 
відрізняється від інших нерозумних створінь. Людина панує над усіма 
створіннями, їх вживає і до них відноситься так як сама бажає, чого не 
роблять інші нерозумні створіння, які поводяться завсіди в такий самий 
спосіб до інших тварин. Наприклад, кіт буде переслідувати щура, його буде 
вживати собі на поживу. Або птах, він не боїться великого лева, сідає на його 
спину, не втікає від худобини на пасовиську, швендяється довкола великого 
бика чи корови, але коли надійде людина, він від неї втікає, і так далі, звірі 
мають вже вроджені свої притаманності, лише в деяких випадках птах 
присвоїться до людини, деколи навіть і кіт буде бавитися зі щуром. Але це 
виїмок.

А людина, це найвище земське створіння, яке призначене над всім 
панувати, вона покликана до чогось вищого, має здібність бути створінням 
найшляхетнішим з-поміж усіх земських створінь, призначена, щоб над всіма 
іншими створіннями землі панувати й показатися чимось вищим, 
взнеслішим, шляхетнішим. Але не завсіди воно так діється з нею. Вона часто 
підліша, нижча, мізерніша, більш жорстока від найжорстокіших звірів. Звірі, 
правда, себе часто переслідують, одні одних вбивають. Але це звичайно 
роблять для свого прожитку або для оборони своєї “власності”, своїх малят, 
своєї поживи і т. п. Вони не продумують якихось мук чи тортур для інших, не 
вбивають отак, щоб з приємністю дивитися на муки іншого і тим веселитися. 
А людина, вона справді шляхетна й велична, але здібна переповнити своє 
життя крайньою злобою, злобно і без ніякої потреби знущатися над іншими, 
переслідувати тільки так з бажання бачити стогін і сльози ближнього. Звірі 
переважно беруть собі те що їм конечне для життя і не викрадають того чого 
не будуть вживати, хіба з малими виїмками, деякі ховають собі поживу, але не 
викрадають від інших для тої ціли. А людина жадібна навіть того, що не 
потребує, пожадлива. ненаситна, заж ерлива, загребущ а, захланна, 
ненажерна, пристрасна й ще можна продумувати багато інших імен на ту 
злобу людини, яка поставлена на світ, щоб провадити ним і показатися вищим 
створінням від усіх інших істот звіриного світу, показати, що вона є не лише 
звірем, але й належить до вищого духовного світу, що вона, хоч справді живе в 
тілі й має тілесні потреби, але нею провадить не злоба, а любов до всього 
Богом створеного світу.

В кожному разі, є обіцянки від Бога, є сподівання всіх людей доброї 
волі, що прийде час коли людина стане людиною й перестане бути лише 
звірем, жорстокою, ненажерливою, пересиченою злобою звірюкою, гіршою 
від найхижіших і найбридкіших потвор.

З найвищого й найшляхетнішого створіння, яке має властивості 
ангельські, людина часто добровільно встряває у багно корупції, в гниль 
злоби. Вона мусить з того звільнитися і стати такою якою Бог її бажає мати.
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Як бджоли можуть допомогти Україні у
•  о  •  T f c  • • •війні проти Росії

Україна - один з найбільших постачальників меду до ЄС.
Бджолиний віск може мати важливе значення для збереження їжі у 

зонах бойових дій в Україні, кажуть британські вчені.
Вони допомагають українським бджолярам розробити нову воскову 

упаковку для продуктів, що швидко псуються.
Останніми місяцями Росія активно б'є по енергетиці України, що привезло до 
масових відключень світла. Влітку це посилює проблему збереження їжі від 
псування.

Україна є найбільшим виробником меду в Європі. Дослідники з 
К ардіф ф а проанал ізували  окрем і вулики українськи х  бдж олиних 
господарств, щоб визначити, який віск може забезпечити найкращий захист. 
"Зараз Україна - не в найкращому стані", - каже професор Лес Бейль з 
Кардіффського університету. "Як відомо, їжа дуже швидко псується при 
неправильному зберіганні. Багаторазова упаковка з бджолиного воску може 
захистити її, зокрема, від комах".

Дослідницька група випробувала різні комбінації, щоб створити 
найефективніші упаковки для збереження їжі в зонах бойових дій. "Головне -  
це воскова суміш", - підкреслює професор Бейль. За його словами, упаковку 
чи обгортку можна сформувати зі "шматка тканини чи навіть паперу", 
п о єд н ав ш и  його  з бдж оли н и м  воском  та  ін ш и м и  п р и р о д н и м и  
протимікробними рослинами, як-от шавлія. "Бджолиний віск допомагає 
продовжити термін зберігання бутербродів. Але його можна використати й 
для інших продуктів", - додає науковець.

Команда Кардіффського університету разом з українськими вченими 
та бджолярами протестували вулики по всій Україні, щоб визначити, які з них 
найкраще підходять для цього завдання. "У них багато бджолиного воску і 
багато бджіл", - пояснює професор Байль. "Знайшовши правильний віск з 
потрібними властивостями, є шанс подовжити термін зберігання продуктів. 
Це особливо важливо, коли немає холодильників та джерел енергії". 
Професор підкреслює, що такий підхід не збереже свіжість харчів на 
невизначений термін, але може "подовжити їхнє життя" на кілька днів. 
Науковці Харківського політехнічного інституту поширюють інформацію з 
Кардіффського університету в інтернеті та в соціальних мережах, 
сподіваючись, що українці зможуть випробувати цей підхід вже цього літа.

Останніми тижнями на Харківщині точаться запеклі бої. "Ситуація в 
зонах конфлікту та на фронті дуже складна. Люди сидять без світла, -  каже 
Юлія Юдіна з Харківського політехнічного інституту. - Це призвело до 
значного зростання харчових відходів". Професор Бейль та його команда 
мікробіологів сподіваються, що їхній проект допоможе людям у зонах 
бойових дій не лише в Україні, а й по всьому світу.

"У воскову упаковку можна загортати хліб, фрукти й овочі, щоб 
зберегти їхню свіжість". Тут у пригоді стали природні антибіотичні 
властивості меду, які застосовували ще у Стародавній Греції. "Ми вже 
отримали відповідь від військових в Україні, які підхопили цю ідею, - каже 
Бейль. - Самі ми -  у безпеці. І якщо хоч якось можемо допомогти, то це вже 
вартує зусиль".

Люди не єдині, хто ампутує кінцівки пораненим товаришам. Виявилося, що це роблять мурахи

"Рятують поранених”: вчені виявили, що 
мурахи ампутують кінцівки товаришам

ОЛЕНА БАРСУКОВА-  3 ЛИПНЯ,

Науковці виявили, що деякі мурахи ампутують кінцівки пораненим 
товаришам, щоб врятувати їм життя, причому ампутацію завжди проводять 
самиці. Така поведінка була задокументована у флоридських мурах-теслярів 
(Camponotus floridanus), що мешкають на південному сході США.
_ Дослідження із приголомшливими відкриттями про цих комах 
опублікували у журналі Current Biology, повідомляє Reuters.

Мурахи-теслярі -  це червонувато-коричневі мурахи розміром близько 
1,5 см, які водяться у гнилій деревині та активно захищають свій дім від 
мурашиних колоній суперників, а тому іноді отримують "бойові поранення". 
Ці мурахи лікували поранені кінцівки сусідів по мурашнику, очищаючи рану 
ротом або відкушуючи пошкоджену кінцівку.

"У цьому дослідженні ми вперше описуємо, як тварина, що не є 
людиною, використовує ампутацію іншої особини, щоб врятувати життя. 
"Я переконаний, що можна сміливо стверджувати, що мурашина "медична 
система" для надання допомоги пораненим є найдосконалішою у  тваринному 
світі, з якою конкурує лише наша власна", -  сказав ентомолог Ерік Франк з 
Вюрцбурзького університету в Німеччині.

Команда вчених спостерігала за мурахами в лабораторних умовах. 
Дослідники вивчали травми верхньої частини ноги (стегна) і нижньої 
(гомілки). Такі травми часто отримують мурахи різних видів під час бійок, 
полювання або сутичок з хижаками. Цікаво, що комахи не завжди вдавалися 
до ампутації кінцівок. Вибір способу "лікування" у тварин залежав, зокрема, 
від локалізації травми. Якщо рана була високо -  кінцівку ампутували, а якщо 
низько -  ні. "Коли мурахи були поранені на рівні стегнової кістки, сусіди по 
гнізду ампутували їх у  76% випадків. На противагу цьому, у  мурах, які 
отримали поранення гомілки, ампутація не відбулася жодного разу", -  
йдеться у дослідженні.

- Африканські мурахи можуть виділяти антибіотики для 
лікування інфікованих ран дослідження

За словами вчених, вибір лікування пов'язаний з потоком гемолімфи -  
синювато-зеленуватої рідини, еквівалентної крові у більшості безхребетних. 
"Вони обирають між тим, щоб ампутувати ногу чи витратити більше часу 
на догляд за раною. Як вони це вирішують, ми не знаємо. Але ми знаємо, чому 
лікування відрізняється", -  каже Франк.

При пораненнях нижче по нозі потік гемолімфи збільшується, а це 
означає, що патогенні мікроорганізми потрапляють в організм вже через п'ять 
хвилин. Тоді ампутації мурахам не допоможуть. Натомість поранення, 
розташовані вище по нозі, мають набагато повільніший потік гемолімфи, що 
дає достатньо часу для своєчасної та ефективної ампутації, пояснюють 
науковці. В обох випадках мурахи спочатку вилизували й очищали рану, 
ймовірно, висмоктуючи інфіковану гемолімфу. Потім вони поступово 
відкушували частинки травмованої ноги, поки її не вдавалося відгризти 
повністю. Процес ампутації займав щонайменше 40 хвилин, а іноді й понад 
три години. Цікаво, що при ампутації після поранення верхньої частини 
гомілки рівень виживання мурах становив близько 90-95%, порівняно з 40% 
без втручання. При пораненнях гомілки, після яких мурахи лише очищували 
рану, рівень виживання становив близько 75%, а якщо рани не лікували, -  то 
15%. Мурахи мають шість ніг, тому після втрати однієї з них тварини 
залишаються повністю функціональними.

Нагадаємо, раніше вчені фіксували й інші методи лікування ран у 
м у р ах . Н а п р и к л а д , а ф р и к а н с ь к і м у р а х и  М ата б е л е  в и д іл я ю т ь  
"антибактеріальний коктейль" і лікують ним поранених товаришів, але у 
флоридських мурах-теслярів немає залози, що виділяє антибіотики.

https://life.pravda.com.ua/authors/61377ca9c8293/
https://life.pravda.com.ua/health/2024/01/04/258660/
https://www.cell.com/current-biology/fulltext/S0960-9822(24)00805-4
https://www.cell.com/current-biology/fulltext/S0960-9822(24)00805-4
https://www.reuters.com/science/ants-perform-limb-amputations-injured-comrades-save-their-lives-2024-07-02/?fbclid=IwZXh0bgNhZW0CMTAAAR0aqiPoO5_P-suVpl3MPJn1OWT1yCntSx-_pzNlOGyEuMfzEanvkA-bWKw_aem_kOeiqJoW2FhbXMRn4jj0JA
https://life.pravda.com.ua/health/2024/01/04/258660/
https://life.pravda.com.ua/health/2024/01/04/258660/
https://life.pravda.com.ua/health/2024/01/04/258660/
https://life.pravda.com.ua/health/2024/01/04/258660/
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Чи згасає наступ Росії?
Російські війська шукають слабке місце в українській обороні. Але 

експерти вказують, що їхній атакувальний потенціал згасає.
Останніми часами армія РФ не змогла досягти прориву. Проте відкрила 

новий фронт і загалом продовжує повільний наступ на декількох ділянках, 
намагаючись знайти шпарину в обороні ЗСУ.

Військові експерти вказують, що підтримання темпів наступу 
вимагатиме від Росії додаткових резервів. Також є ознаки втрати росіянами 
вогневої потужності. На це звертає увагу азербайджанський військовий 
Аналітик Агіл Рустамзаде. Він наводить дані, що отримання артилерійських 
Ьнарядів дозволило Україні вийти зі співвідношення 1 до 5 (на один 
артилерійський постріл РФ відстрілювала 5) на 1 до 3. "Ситуація на фронті 
починає змінюватись у бік переваги України щодо вогневої потужності. Знову 
ж таки, залежно від динаміки насичення української армії, цей процес можЄ 
Ьайняти тиждень, місяць. Хоча вже помітно, як знижуються темпи наступу 
російської армії", -  вказує експерт.

Найпотужнішою зброєю Росії залишаються кореговані авіабомби, які 
вона застосовує до сотні на добу.

Українська ж армія досі відчуває проблему з кадрами, а також нЄ 
Стримала всю обіцяну західну допомогу, включаючи боєприпаси і літаки. Це 
раважає Києву перейти до власних контратакувальних дій.

Кулеба у Хорватії розповів, що стане 

перемогою України

Перемога України повинна передбачати не тільки відновлення 
кордонів чи притягнення агресора до відповідальності, а й створення 
реальності, в якій нова агресія стане неможливою.

Про це Кулеба розповів у суботу, 29 червня, під час виступу у рамках 
Дубровницького форуму в Хорватії, його цитує пресслужба МЗС, повідомляє 
"Європейська правда".

Кулеба сказав, що мир без справедливості приведе до нової війни.

"Тому мета -  не просто закінчити війну, а створити реальність, в якій 
мир буде справедливим і тривалим, а нова війна стане неможливою. Це і буде 
перемогою", -  зауважив міністр.

У цьому контексті Кулеба відзначив ключову роль Саміту миру. Він 
підкреслив, що продовжить взаємодіяти з країнами з усіх частин світу задля 
пошуку рішень для відновлення справедливого миру.

Глава МЗС наголосив, що шлях до справедливого та тривалого миру є 
непростим, проте він не має альтернатив.

За його словами, світ повинен стерти лінії, накреслені іншими, щоб 
забезпечити повагу до принципів, які дозволяють усім жити і процвітати.

"Є речі, які нас усіх об'єднують і стирають ці відмінності. Це бажання 
жити в мирі та розвиватися. Для України -  це мир і відновлення, що, звісно, є 
передумовою розвитку", -  підсумував міністр.

Нагадаємо, Україна налаштована на проведення другого Саміту миру 
в країні Глобального Півдня.

К у л е б а д а в 
зр о зу м іти , що К иїв не 
прагне прямих контактів із 
Росією , але її участь у 
д р у г о м у  С а м іт і  м и р у  
м о ж л и в а  за  ф орм атом  
Чорноморської зернової 
ініціативи.

П р е з и д е н т к а  
Ш в е й ц а р і ї  , я к а  
організувала перший Саміт 
миру, вважає, що участь РФ 
у м и р н о м у  п р о ц е с і  
зали ш ається  клю човим  
питанням.
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Santa Sé condena violência contra Trump: 
"democracia ferida’’

A Sala de Imprensa da Santa Sé se manifesta acerca do atentado contra o 
ex-presidente dos Estados Unidos. A Conferência Episcopal dos EUA 
também se pronunciou: "Condenamos a violência política e oferecemos 
nossas orações pelo Presidente Trump e por aqueles que foram mortos 
ou feridos. Também rezamos por nosso país e pelo fim da violência, que 
nunca é uma solução para divergências políticas".
Vatican News

"A Santa Sé expressa a própria preocupação pelo 
episódio de violência de ontem à noite, que fere as 

pessoas e a democracia, provocando sofrimento e morte. 
Une-se à oração dos Bispos estadunidenses pelos 

Estados Unidos, pelas vítimas e pela paz no país, para 
que jamais prevaleçam as razões dos violentos

O presidente da Conferência dos Bispos dos EUA (USCCB), o Arcebispo 
Timothy P. Broglio, divulgou a seguinte declaração horas depois do ocorrido:

"Juntamente com meus irmãos bispos, condenamos a violência política e 
oferecemos nossas orações pelo Presidente Trump e por aqueles que foram mortos 
ou feridos. Também rezamos por nosso país e pelo fim da violência, que nunca é 
uma solução para divergências políticas. Pedimos a todas as pessoas de boa vontade 
que se juntem a nós na oração pela paz em nosso país. Maria, Mãe de Deus e 
Padroeira das Américas, rogai por nós".

Alguns dias atrás, a USCCB emitiu uma declaração sobre violência política, 
pedindo a todos os cristãos e pessoas de boa vontade que se abstenham da violência 
política e, em vez disso, "busquem o que leva à paz e à edificação mútua" por meio 
do diálogo, buscando ajustiça.

Também o presidente Joe Biden prontamente se pronunciou, com a seguinte 
declaração nas redes sociais:

«Fico grato por saber que ele está bem e em segurança. Estou orando por ele 
e sua família e por todos os que estavam no comício, enquanto aguardamos mais 
informações. Jill e eu somos gratos ao Serviço Secreto por tê-lo colocado em 
segurança. Não há lugar para esse tipo de violência nos Estados Unidos. Devemos 
nos unir como nação para condená-la."

f «

https://t.me/Arustamzade/592
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/21/7188617/
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/21/7188606/
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/21/7188606/
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/21/7188606/
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/16/7188239/
https://www.eurointegration.com.ua/news/2024/06/16/7188239/
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Bispos catolicos ucranianos reunidos em Zarvanytsia

Entre os dias 02 a 12 de julho de 2024, em Zarvanytsia, oblatsh-província de 
Ternopil, Ucrânia, realizou-se o grande Sínodo dos Bispos da Igreja Greco-Católica 
Ucraniana. Zarvanytsia é um belíssimo e muito bem organizado centro mariano 
com um enorme complexo, tendo como centro o Santuário Nossa Senhora de 
Zarvanytsia. Estavam presentes 50 Bispos vindos da Ucrânia, Europa Ocidental, 
Estados Unidos, Canadá, Brasil, Argentina e também Bispos convidados de outros 
países.

O Sínodo foi definido como “único e exclusivo”, porque aconteceu pela 
primeira vez em terras ucranianas após a invasão russa em grande escala ao país. 
Apesar da forte segurança oferecida pelo exército ucraniano, os Bispos estavam 
ariscando suas próprias vidas. Porém, com a sua corajosa e amável presença, os 
Bispos demonstraram seu amor, proximidade e solidariedade com o heroico e 
sofrido povo ucraniano, um povo de mártires, constituindo um sinal de esperança na 
aspiração por uma paz justa e duradoura, conforme os princípios cristãos- 
evangélicos e as normas internacionais respeitadas pelos países civilizados.

O presente relatório consta de cinco partes: 1) Abertura, 2) Espiritualidade, 
3) Temática, 4) Comunicados, 5) Encerramento. Na parte final da terceira parte, 
sobre a temática, foi colocado em destaque os subtemas que tocam diretamente a 
nossa Metropolia, em parte tratados durante as sessões sinodais e em parte em 
caráter de consultas aos especialistas. Na quarta parte, sobre os comunicados, 
encontram-se traduzidas as resoluções que a Metropolia precisa considerar em sua 
missão evangelizadora.

A abertura do Sínodo se deu no Santuário Nossa Senhora de Zarvanytsia, no 
dia 1 de julho de 2024, às 18 horas, horário de Kiev, com a Novena ao Espírito Santo 
e o juramento dos seus membros e dos assessores. Após esse ritual inicial, o 
Evangelho e a vela foram levados em procissão até a sala das sessões sinodais, 
situada num prédio de hospedagem e de eventos.

No dia seguinte, foi celebrada a Divina Liturgia no santuário. Ao final, o 
Secretário do Sínodo Dom Andrij Khymiak leu o decreto de convocação do Sínodo 
e o Arcebispo Maior Dom Sviatoslav Shevchuk declarou aberto o Sínodo anual dos 
Bispos da Igreja Greco-Católica Ucraniana de 2024.

Estando todos reunidos na sala sinodal, após ter verificado as formalidades, 
o Arcebispo Maior cumprimentou os convidados especiais: Visvaldas Kulbokas -  
Núncio Apostólico na Ucrânia; Arcebispo Dom Thimoty Broglio -  representante 
do Episcopado dos Estados Unidos; Dom Herman Hletter -  Eparca da Diocese de 
Insbruck da Conferência episcopal da Áustria; Dom Nil Lustchak -  Administrador 
Apostólico da Eparquia Greco-Católica de Mukatchiv; Pe. Teodor Matsapula -  
nomeado Eparca de Mukatchiv; Pe. Vasyl Hovera -  Administrador Apostólico dos 
fiéis de Rito Bizantino no Cazaquistão e Ásia Central; Pe. Yurij Kolassa -  Vigário 
Geral dos fiéis das Igrejas Católicas Orientais da Áustria e o Monsenhor Iosef 
Marampeddi da Nunciatura Apostólica na Ucrânia. Foi dada a palavra ao Núncio 
Apostólico, a Dom Thimoty e a Dom Herman.

O Núncio Apostólico fez um longo comentário sobre o tema do Sínodo 
deste ano: “Ser mensageiros da esperança: evangelização em contexto de guerra”. 
Suas análises, informações, ideias e sugestões sobre a evangelização foram 
organizadas em sete pontos: 1) Evangelização dos prisioneiros civis e militares; 2) 
Evangelização de ex-prisioneiros e ex-militares e suas famílias; 3) Evangelização 
de crianças repatriadas da Federação Russa; 4) Evangelização nos territórios 
ocupados; 5) Evangelização nas fileiras militares; 6) Evangelização nas eparquias; 
7) Evangelização fora das fronteiras da Ucrânia. Dom Visvaldas destacou os 
inúmeros esforços da Santa Sé em fazer o que é possível nessa gravíssima situação 
bélica, na qual tanta ajuda prestada é pouca diante das enormes necessidades de 
todo o tipo, desde a alimentação até a cura dos traumas psicológicos. Em cada 
aspecto da evangelização, ele sustenta a ideia de que a missão da Igreja é 
evangelizar em qualquer contexto e situação humana, e concluiu: “a missão da 
Igreja consiste em demonstrar que a Igreja na Ucrânia está concentrada na oração, 
na pastoral, e concretamente na pastoral da família. Então, ela não é nem 
secularizada, nem politizada, mas focada na missão pastoral, isto é, no Evangelho”. 
Tudo deve convergir para que prevaleça a verdade sobre a Ucrânia e renovação 
espiritual da sociedade ucraniana.

O representante do Episcopado americano Dom Thimoty compartilhou 
suas impressões em sua recente visita a Kharkiv e nos encontros com as pessoas dos 
diversos cantos da Ucrânia. “Eu senti a enorme resistência do povo ucraniano às 
forças do mal, que o agressor trouxe à vossa terra. Ao mesmo tempo, pude verificar 
a força da esperança, que anima o vosso povo”, enfatizou ele. O Arcebispo 
confirmou que entre seus colegas existe um posicionamento consolidado de apoio 
contínuo à Ucrânia e disse que levará a “mensagem de esperança” para a sociedade 
estadunidense.

Dom Herman Hletter, verbalizou a solidariedade do episcopado e do povo 
austríaco aos ucranianos que padecem os horrores da guerra e disse que essa guerra 
injustificada e predatória da Rússia contra a Ucrânia deve ser imediatamente 
interrompida. “Nestes dias, partilhamos convosco todas as lágrimas face às 
inúmeras perdas, sofrimentos e feridas que a guerra inflige ao vosso povo. Mas 
também queremos partilhar convosco a certeza de que a calamidade e o sofrimento, 
que levam muitos à exaustão, não são o ponto final desta história. Deus se importa”, 
disse Dom Herman. Ele afirmou ainda que a Conferência dos Bispos da Áustria, 
juntamente com a Cáritas, prestará auxílio à Cáritas da Ucrânia, principalmente ao 
setor que atua no front da guerra.

Matéria completa no site: www.metropolia.org.br

http://www.metropolia.org.br
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M  ito.
COLUNA DA REPRESENTAÇÃO CENTRAL 

UCRANIANO-BRASILEIRA

A RUSSIA É UM ESTADO PATROCINADOR DO TERRORISMO.
No dia 8 de julho de 2024 a Rússia lançou contra a Ucrânia ataques com 

misseis e drones em várias regiões, tendo por objetivo atingir várias cidades. O mais 
impactante foi o foguete que atingiu o maior hospital pediátrico da Ucrânia na 
capital em Kyiv, o Hospital Okhmatdyt, que trata 18.000 crianças todos os anos.

Em acordo com o Diretor do Hospital Dr. Volodymyr Zhovnir, cirurgião 
cardíaco, o hospital foi atingido, enquanto as crianças estavam nos cuidados 
intensivos, três cirurgias de coração aberto estavam em curso durante o ataque. O 
departamento de trauma foi destruído, assim como grande parte do laboratório de 
oncologia e duas salas de cirurgia. No momento do ataque 627 crianças estavam em 
Okhmatdyt, oito delas ficaram feridas e dois adultos morreram, 94 pacientes foram 
transportados para outros hospitais.

A reação mundial foi imediata e mesmo aqueles países, como o Brasil, que adotam 
uma postura dita neutral, tiveram que condenar o ato. Importante declaração foi a do 
Conselho Ucraniano de Igrejas:

Declaração do Conselho Ucraniano de Igrejas e Organizações Religiosas 
(ВРЦіРО) sobre mais um crime de guerra cometido por um estado terrorista 
contra a Ucrânia

O Conselho Ucraniano de Igrejas e Organizações Religiosas, que inclui 
várias igrejas cristãs, comunidades judaicas e muçulmanas da Ucrânia, condena 
categoricamente o ataque terrorista que, em 8 de julho de 2024, a Federação Russa 
mais uma vez realizou nas cidades ucranianas, atingindo infraestrutura civil, 
hospitais infantis, maternidades e pessoas pacíficas. Os ataques de mísseis 
direcionados pelo governo inflamado pela xenofóbica ideologia de Ruscismo, 
contra o Hospital Infantil de Okhmatdyt, a maternidade e outros hospitais 
tornaram-se um crime de guerra e um ato de especial crueldade e desprezo pela  
vida humana e por Deus. O hospital infantil Akhmatdyt; em Kiev é, a nível nacional, 
um análogo do mundialmente famoso hospital infantil do Vaticano “Bambino 
Gesu”; em Roma (Itália). O Conselho Ucraniano de Igrejas e Organizações 
Religiosas apela aos governos de todos os países do mundo, para quem a vida 
humana, em particular a vida das crianças, é um valor real e que realmente, e não 
apenas declarativamente, respeitam as normas do direito internacional:

- Condenar as ações da Federação Russa contra a Ucrânia, reconhecendo 
a Rússia como um Estado terrorista;

- Pôr termo às relações econômicas com a Federação Russa, a fim  de não 
serem cúmplices dos crimes de guerra da Rússia contra a Ucrânia e do genocídio 
do povo ucraniano;

- Tomar todas as medidas para pôr fim  à agressão da Rússia contra a 
Ucrânia e restaurar o direito internacional;

- Dotar a Ucrânia dos meios necessários para proteger a vida, em 
particular, meios adicionais de defesa aérea, aeronaves, equipamento de guerra 
eletrônica e tudo o que fo r  necessário para a defesa e restauração da integridade 
territorial da Ucrânia.

O ВРЦіРО mais uma vez apela ao Conselho Mundial de Igrejas, à 
Conferência das Igrejas Europeias e a outras organizações inter-religiosas 
internacionais para considerarem a questão de responsabilizar moralmente e de 
outrasformas a Igreja Ortodoxa Russa, que de todas as formas apóia a agressão da 
Federação Russa contra a Ucrânia, incita a inimizade internacional e 
interconfessional e, através da pregação da ideologia extremista do “mundo 
russa”, encoraja o genocídio do povo ucraniano. Partilhamos o sofrimento e a dor 
com as famílias que perderam os seus entes queridos e que sofrem como resultado 
de atos terroristas e crimes de guerra do Estado terrorista da Rússia. Agradecemos 
às Forças de Defesa da Ucrânia e pedimos a Deus que abençoe o seu serviço com 
sucesso e vitória.

Oramos pelo povo ucraniano e por todas as pessoas, para que o Todo- 
Poderoso nos dêforças para sermosfortes em espírito e derrotar o mal.

Importante ressaltar nessa declaração que as Igrejas cristãs da Ucrânia 
afirmam; a) o ato é um crime de guerra; b) é um ato de terror praticado por dirigentes 
de um Estado; c) o ato é movido pela ideologia do ruscismo.

De acordo com o Artigo 18 da Convenção de Genebra para a Proteção da 
População Civil em Tempo de Guerra (Convenção de Genebra IV), os hospitais 
civis devem gozar da proteção de que não podem ser atacados em nenhuma 
circunstância. Ao mesmo tempo, o Artigo 12 do Protocolo Adicional I às 
Convenções de Genebra (1977) esclarece esta redação e indica que as unidades e 
transportes médicos não podem ser objetos de ataque se forem utilizados para os 
fins a que se destinam. De acordo com o Artigo 8(2)(b)(ix) do Estatuto de Roma do 
Tribunal Penal Internacional -  TPI, os ataques deliberados a instalações médicas 
que não sejam instalações militares podem ser classificados como crimes de guerra.

É um ato de terror porque visou matar civis enviando mensagens para a 
população e o Governo ucraniano. Lembrar que na data o Presidente Zelensky 
encontrava-se em viagem a Nova York para reunião da OTAN e o ato visou dar 
mensagem direta a Ucrânia a não buscar apoio internacional. Já anteriormente o 
P arlam ento  E uropeu  analisou  a p ra tica  do terro rism o  p e la  R ússia .( 
https://www.europarl.europa.eu/doceo/document/TA-9-2022-0405_EN.html)

O ruscismo é a ideologia atual da Federação Russa e a forma do atual 
fascismo russo. São consequência dessa ideologia a violação em massa e 
sistemática dos direitos humanos, tanto dentro da Federação Russa quanto nos 
territórios ocupados da Ucrânia. AAutocracia :a menor dissidência na Rússia é vista 
como traição aos interesses nacionais. Os oponentes políticos ou são mortos 
envenenados ou presos. O nacionalismo russo é a base da ideologia do Estado onde 
se aplica o conceito do Russkiy Mir - “mundo russo”. O auto engrandecimento da 
Rússia e dos russos às custas da opressão violenta, da negação do direito à 
autodeterminação ou, em geral, do direito à existência de outros povos.

Quando se analisa a II Grande Guerra e o papel da Alemanha qualquer 
analista desse período histórico não começa a analisar os factoides, as justificativas 
menores de erros e acertos dos diversos países nas negociações com os germânicos, 
a análise central está na ideologia nazista que levou a todos horrores desse período 
histórico. Do mesmo modo devemos aprofundar a análise do ruscismo, a ideologia 
do atual fascismo russo, como o estopim e a razão para agressão russa a Ucrânia.

IRMÃ ANATÓLIA, UM ANJO DE MISERICÓRDIA

Agosto Mês Vocacional, motivo este, de continuar escrevendo a história da 
Irmã Anatólia a grande vocacionada, Religiosa Missionária! Foi muito importante 
a data de 29 de abril de 1902 para Tecla Bodnar. A porta conventual das Irmãs 
Servas de Maria Imaculada, em Krestenópolis se abre a ela. Receberam-na suas 
conhecidas jujelinas. Ela contava com dezoito anos.

Espiritualmente, ela repetia: “Felizes os que habitam na vossa casa, 
Senhor: aí eles vos louvam para sempre. Caminham com vigor crescente... Sim, 
mais vale um dia nos vossos átrios, do que milharesfora deles”!
(Sl 84, 5.8. 11) Ela transpõe a porta do convento e inicia o seu período de formação 
religiosa- Noviciado.

No noviciado há preparação teológica, catequética, bíblica, litúrgica, canto 
e estudo das Constituições que a Congregação possui.
Aqui, não somente se estuda, mas já  se iniciam todas as práticas que constituem a 
Vida Religiosa.

O Papa Pio X, diz: “Apresentem-me uma pessoa religiosa, que fielmente 
viveu segundo as suas Constituições, que a declararei santa, mesmo sem necessitar 
de milagres”.
Para que maior milagre? Cumprir fielmente todas as prescrições é em verdade, o 
milagre de uma graça especial, divina. A carta de São Paulo aos Efésios diz: “O 
Senhor nos escolheu nele antes da criação do mundo, para sermos santas e 
irrepreensíveis, diante de seus olhos”. (Ef 1,4)

Após seis meses de estudo, de experiência de vida, as superioras admitiram 
a Tecla Bodnar a iniciar o ano Canônico do Noviciado.
Esta data iniciava-se por uma solenidade: a Vestição, isto é, vestir o hábito 
religioso. Esta jovem preparou-se de maneira especial para este dia, e a 21 de 
setembro de 1902. Recebeu o hábito das mãos do próprio fundador da 
Congregação, padre Jeremias Lomnyskyi, OSBM escolhendo o nome religioso de 
Irmã Anatólia.

Sobre o Padre Jeremias, Irmã Anatólia sempre se referiu com respeito, 
veneração, sublinhando que a ele devia sua formação espiritual.
Realmente, o Padre Jeremias foi assim um pai, um Fundador.
Nosso fundador foi um grande e profundo diretor de almas.
Por isso não é de admirar, de que uma simples moça de Jujel, adquirisse tanta 
espiritualidade, sendo fiel até a morte.
Do Livro IRMÃ ANATÓLIA TECLA BODNAR-1976.

São Paulo escreve o seguinte em sua Primeira Carta a Timóteo: “Dou 
graças àquele que me deu forças, Jesus Cristo, nosso Senhor, porque me julgou  
digno de confiança e me chamou ao ministério”. (I Tm 1,12)
Nos dias de hoje, Jesus continua chamando moças e rapazes para a sua Missão. É só 
ter coragem de dizer sim, como Maria disse ao Anjo Gabriel:
“Eis aqui a serva do Senhor. Faça-se em mim segundo a tua palavra”.

Ir Maurícia Gaiovis, 
SMI

SERVA DE DEUS 
ANATÓLIA TECLA BODNAR

VITORIO SOROTIUK
Presidente da Representação Central Ucraniano Brasileira

29/03/1884 - Ucrânia t  16/02/1956 - Brasil

https://www.europarl.europa.eu/doceo/document/TA-9-2022-0405_EN.html
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Coluna dos alunos do curso de Língua Ucraniana 
d a  U N IC E N T R O

DE VOLTA A CASA -  ДОДОМУ
Prof. José Zuchiwschi (UnB)

A proposta do trabalho de pesquisa em nível de pós-doutoramento em 
Antropologia da Educação: “Alfabetização (Escolarização) e Preservação de 
Identidade Etnolinguística das Comunidades Ucranianas no Brasil”, do Prof. 
José Zuchiwschi (UnB), não se apresenta apenas como um tema de pesquisa dos 
mais relevantes para a construção de práticas pedagógicas interculturais 
imprescindíveis para o respeito e preservação de identidades de grupos étnicos 
minoritários, suas culturas, línguas e de suas memórias afetivas para as futuras 
gerações de descendentes ucranianos no Brasil; mas, sobretudo, caracteriza-se 
como um projeto que teve como origem uma motivação de caráter pessoal, 
personalíssima, de resgate de identidade étnica, de volta às suas raízes culturais. 
Uma empreitada de foro íntimo, pessoal e de caráter personalíssimo, pois 
representa uma jornada particular como um tributo as suas origens, tão próximas e 
familiares mas que, por razões tantas, foram ofuscadas, sobrestadas e deixaram de 
fazer parte não só ao longo de sua formação acadêmica e, posteriormente, como 
professor e pesquisador; mas que presente estiveram presentes como um plano de 
fundo, inclusive na escolha da Antropologia Cultural como área de conhecimento e 
atuação profissional. Dessa forma, esta jornada antropológica de volta às raízes, ou 
seja, de volta a casa, додому, vem fechar um ciclo profissional, uma vez que o 
professor está próximo de sua aposentadoria, encerrando assim este ciclo como 
redenção e homenagem aos seus ancestrais e aos inúmeros irmãos descendentes da 
diáspora ucraniana no Brasil.

Essa jornada que começou a partir do resgate pela língua ucraniana em 
2020, quando o professor passou a estudar, a distância, os cursos de Língua 
Ucraniana promovidos pelo Núcleo de Estudos Eslavos -  NESS da Universidade 
do Centro Oeste -  UNICENTRO, em parceria com a Representação Central 
Ucraniana do Brasil - RCUB, terminando, em 2023, com um semestre extra para os 
formandos com o curso: “Projeto de Práticas Sociais”, no qual pudemos elaborar 
projetos que envolvessem atividades de práticas pedagógicas, bem como a 
utilização de material didático-pedagógico, especialmente voltados para o ensino 
da língua ucraniana para falantes do português, uma vez constatada e discutida pelo 
grupo a necessidade de produção e acesso a material específico que fossem aplicado 
e replicado em vários outros grupos sociais de interesse, estudo ou de vivências 
culturais ucranianas, como grupos folclóricos ou agremiações de música, dança, 
culinária ou associações religiosas e até escolas públicas ou privadas de forma 
lúdica e participativa.

Foi neste contexto do curso que o Prof. José Zuchiwschi e seu colega 
Genésio Boruch, com maior contato com a produção e a relevância histórica de 
obras de artistas ucranianos reconhecidos no mundo inteiro, tais como: Kateryna 
Bilokur (1900-1961), Maria Prymachenko (1909-1997) e Taras Shevtchenko 
(1814-1861), elaboraram o Projeto “Três Artistas Ucranianos Inspiradores para 
Crianças e Adolescentes”, desde a pesquisa e levantamento histórico desses três 
artistas e suas obras até a posterior elaboração de um Kit, conjunto de material 
didático-pedagógico, para falantes da língua portuguesa no Brasil, os quais 
poderiam, finalmente, ter acesso a um conhecimento básico sobre esses artistas tão 
importantes para a construção e resistência da identidade cultural do povo 
ucraniano de maneira lúdica e participativa, a partir do material fornecido para 
aplicação em oficinas, para jovens e crianças de 5 a 16 anos.

Estas experiências de ordem prática suscitaram outras tantas questões como 
pontos importantes para a reflexão teórica e acadêmica no que se refere não só ao 
acesso a materiais disponíveis para o ensino e preservação da língua ucraniana para 
a comunidade e outros; mas, especialmente quanto a promoção desde os primeiros 
anos escolares (escolarização) -  Nível Fundamental (encargo municipal), da língua 
e cultura ucranianas frente a prática corrente da alfabetização “desculturalizada”, 
especificamente das novas gerações de imigrantes ucranianos em diversas 
cidades/comunidades no Estado do Paraná, onde a língua ucraniana ainda é falada 
por parte das gerações mais antigas, mas que hoje, os jovens descendentes se 
distanciam da língua por vários motivos, desde a “desvalorização” da língua 
ucraniana por ser língua minoritária e sem utilidade prática como o inglês que 
passou a ser obrigatório desde 2017 pela nova Base Nacional Comum Curricular 
(BNCC), passando pela alfabetização monolínguística, somente em português. 
Recentemente, houve a cooficialização por lei do idioma ucraniano como Língua 
cooficial de dois municípios paranaenses:

I - Prudentópolis, a “Ucrânia Brasileira”;

Igreja Ucraniana Nossa Senhora do Patrocínio

Lei N° 2.479/2021 de 13 de outubro de 2021 que "Dispõe sobre a co-oficilialização da 
língua ucraniana à língua portuguesa, no Município de Prudentópolis...[...]”
Art. 2°, cabe ao município, Item V: “Proporcionar o ensino da língua ucraniana 
através de projetos específicos, por mecanismos culturais através de processos de 
educação formal, informal e não formal...”

II -  Mallet, os “primeiros ucranianos”

Igreja São Miguel Arcanjo

Lei N° 1513/2022, sancionada em 05 de julho de 2022, a qual "Oficializa a Língua 
Ucraniana como Patrimônio Cultural Imaterial do Município de Mallet...[...]”.
Art, 2°, “fica o Poder Executivo Municipal autorizado a promover ações e parcerias com 
instituições e organismos locais, regionais, nacionais e internacionais, a fim de viabilizar 
pesquisas, projetos, campanhas, eventos, incentivos ao aprendizado, entre outros, relativo 
a língua ucraniana”.

A partir da cooficialização da língua ucraniana neste dois municípios, 
outros programas municipais deverão se adequar à proposta intercultural, inclusive 
políticas públicas educacionais para a implementação da escolarização bilíngue 
Português/Ucraniano e, necessariamente, em programas específicos de formação 
de professores bilíngues (Português/Ucraniano); além de incentivos para 
programas continuados de imersão ou vivência histórica e cultural ucraniana e 
conhecimento sobre história da imigração ucraniana no Brasil.

Neste ponto é que reside o principal objetivo da pesquisa de pós 
doutoramento do Prof. José Zuchiwschi, qual seja, realizar levantamento para a 
indicação, por meio de uma etnografia escolar (junto aos agentes educacionais 
locais), de p rá ticas pedagógicas (ensino e aprendizagem ), as quais, 
consequentemente, devem ultrapassar aspectos meramente de adaptação curricular 
bilíngue; mas, sobretudo, demandam a implementação de políticas públicas em 
Educação voltadas para os novos desafios que ora se impõem.
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Rostyslav Tronenko
• ----------

Coluna do Embaixador
Tronenko 

- - - - - - - - - -
Caros leitores,
Nesses meses atenção do mundo inteiro está concentrada naquilo que acontece nos Estados 
Unidos da América, e, principalmente, com os candidatos ao cargo de presidente do país.
A Ucrânia também presta bastante atenção à campanha eleitoral pelas óbvias razões da 
importância do apoio político, financeiro e militar norte-americano para sua luta contra o 
imperialismo russo.
O que significa para nós o apoio e a liderança americana, qual é o legado do Presidente 
Ronald Reagan para o mundo democrático, e porque ele continua inspirar os ucranianos a 
resistir agressão da potência nuclear, que é a sucessora do “império do mal”, essas e outras 
perguntas foram abordadas pelo Presidente da Ucrânia Volodymyr Zelenskyi 
durante seu discurso na Fundação e Instituto de Ronald Reagan, no dia 10 de julho de 2024. 
Escrevo essas linhas no Dia do Estado Ucraniano que se celebra junto com 1036° 
aniversário do batismo da Ucrânia - Rus de Kyiv pelo São Volodymyr, o Grande.
Rezando a ele pela nossa Pátria, repito as palavras do nosso hino espiritual:
“Deus grande, único,
Guarde a Ucrânia para nós!”

Boa leitura!

Rostyslav Tronenko 
Embaixador da Ucrânia

Juntamente com a América, o mundo é capaz de fazer as coisas certas -  discurso de 
Volodymyr Zelenskyi na Fundação Presidencial e no Instituto Ronald Reagan.

Obrigado! Primeiramente, obrigado pelo convite!

Senhoras e senhores!

Senhor Ryan, obrigado pela calorosa introdução!

Senhor McConnell, estou grato pela sua firmeza na defesa da liberdade e pelas suas visitas à 
Ucrânia para ver como é importante vencer agora. Vencer a guerra e o terror russos. Vencer, 
para que as palavras ditas no século XX permaneçam atuais: “A estratégia da paz sempre foi 
simples: ser suficientemente forte, suficientemente decisivo para que nenhum adversário, 
nem por um momento, pense que a guerra pode dar frutos”.

Estas são as palavras de Ronald Reagan. Ele disse-as em 1988 sobre a estratégia da 
NATO, e repetir elas agora aqui, na véspera da cimeira da NATO em Washington, é 
simbólico. O tempo passa, mas cada vez mais pessoas pensam no que o Presidente Reagan 
disse, no que fez, no que mudou.

E estas são as palavras sobre a América - a América que o mundo aprecia, à qual 
está grato, que quer ver - quer ver como lidera o mundo como só a América pode fazer. 
Reagan fez este discurso em 23 de fevereiro. O dia seguinte, 24 de fevereiro, mas numa 
época completamente diferente, em 2022, foi o dia de maior desafio tanto para o legado de 
Reagan como para a ordem mundial baseada em regras, a ordem que o Presidente Reagan 
quis preservar em todos os momentos. Esta ordem está salva agora?

Senhoras e senhores!
Sejamos honestos: todos estão esperando por novembro neste momento. Os 

americanos estão esperando por novembro. E a Europa, o Médio Oriente, a região Indo- 
Pacífico -  o mundo inteiro aguarda novembro. E, verdade seja dita, Putin também está à 
espera de novembro, mas está a matar e a destruir para se preparar -  para estar pronto para o 
que quer que novembro possa trazer. Mesmo a cimeira do 75° aniversário da NATO, que 
deveria ser o evento principal, não recebe muita cobertura mediática em comparação com o 
que se espera de novembro. Parece que as pessoas nem sequer reparam que a NATO se 
expandiu para dois novos países ao mesmo tempo - este é um acontecimento histórico, mas 
está à sombra de outra história.

É hora de sair das sombras, tomar decisões fortes, agir, não esperar por novembro 
ou qualquer outro mês. Para isso devemos ser fortes e intransigentes. Todos juntos. E antes 
de tudo, a América. E, em primeiro lugar, os líderes da América e o Presidente dos Estados 
Unidos como líder do mundo livre. Ser intransigente na defesa da democracia, 
intransigente contra Putin e a sua comitiva, intransigente em relação a qualquer possível 
terror.

Exatamente como eram todos os ucranianos em 24 de fevereiro de 2022, milhões 
de pessoas no mundo e milhões de americanos. Foi exatamente assim que o presidente 
Biden e o Congresso estavam em 24 de fevereiro. Quando Putin decidiu destruir tudo o que 
nos é caro. Todos agimos como um só, não esperamos um dia ou um minuto. Sobrevivemos 
todos os dias. Então o mundo viu que Putin pode perder e a democracia pode vencer -  pode 
vencer mesmo quando parecia impossível.
E o que aconteceu agora?
Quando tudo desapareceu nas sombras?

Quando começamos a pensar que é melhor adiar do que agir? Que decisões parciais 
são melhores que a vitória? E quando começou a parecer que defender a liberdade é 
supostamente perigoso? E por que é supostamente inútil colocar Putin na berlinda por 
chantagear o mundo inteiro?
Quando e por que isso aconteceu?

O mundo não pode estar seguro sem a América. A América não pode ser líder e 
criadora do sonho mundial sem cuidar dos assuntos mundiais.

A América não deveria ter vergonha do seu poder. É a América que preserva a 
liberdade para o mundo. É por isso que o mundo aprecia a América -  a América que 
funciona.

Senhoras e senhores!
Já se passaram 35 anos desde que o presidente Reagan deixou a Casa Branca, mas 

ainda voltamos às suas palavras e ações. E foi isso que ficou impresso na história mundial, 
na experiência que então adquirimos e que nos ajuda hoje, e até nos discursos aos quais

voltamos. O poder das palavras de Reagan veio do que a América estava a fazer e de como 
estava a utilizar o seu tempo. Como resultado, na nossa história europeia e na história dos 
Estados Unidos, Reagan representa esperança. E ainda continua representando. E ele a 
tinha.

E é disso que todos precisamos neste momento - liderança que não espere por 
nenhum novembro, mas que aja - aja agora, aja todos os dias, de forma decisiva, para que a 
vida vença e os nossos inimigos como Putin temam as nossas acções.

Alguns exemplos.

Em maio-junho, alcançamos uma vitória importante - paramos a ofensiva russa em 
Kharkiv, a segunda maior cidade ucraniana, localizada muito perto da fronteira russa. O 
exército russo recebeu ordem de entrar na zona de fogo de artilharia para bombardear 
Kharkiv. Mas a coragem dos nossos homens e mulheres, bem como a permissão da América 
para atacar alvos militares na Rússia, resolveram o problema. E estou grato a vocês, estou 
grato ao presidente Biden por esta permissão. E a todos no Congresso que ajudaram.

Esta ofensiva russa foi interrompida e estamos a expulsar o exército russo das áreas 
perto de Kharkiv. Também destruímos os lançadores de mísseis russos que bombardeavam 
Kharkiv todos os dias durante mais de dois anos. E isso deu proteção a Kharkiv contra- 
ataques de mísseis. Imagine o quanto podemos alcançar quando todas as restrições forem 
removidas. Da mesma forma, podemos agora proteger as nossas cidades das bombas 
teleguiadas russas se a liderança americana der passo à frente e nos permitir destruir aviões 
de guerra russos nas suas bases. Também dará resultados instantâneos.

Estamos aguardando esta etapa. Podemos limitar significativamente as ações da 
Rússia no sul da Ucrânia e desalojar o ocupante de lá, se a liderança americana nos ajudar 
com as capacidades necessárias para ataques profundos às instalações militares e logísticas 
russas na nossa Crimeia ucraniana.
Conversamos sobre isso com todos os nossos parceiros. Todas estas medidas irão 
fortalecer-nos, como a decisão extraordinária de hoje dos EUA e parceiros de fornecer à 
Ucrânia mais cinco sistemas de mísseis antiaéreos Patriot e dezenas de outros, bem como 
de dar prioridade ao fornecimento de mísseis interceptadores à Ucrânia. O povo ucraniano 
está grato por isso. Muito obrigado!

E as nossas ações para alcançar a paz. Realizámos a primeira Cimeira da Paz, que 
contou com a participação de 101 países e organizações internacionais. Estou grato aos 
Estados Unidos pela sua participação. Putin respondeu realizando a sua própria cimeira -  
uma cimeira de guerra em Pyongyang com Kim Jong-un. Apenas para obter mais artilharia, 
mísseis e minas, para que a Rússia possa resistir pelo menos até ao final do ano. Embora 
consiga as armas, Putin ainda mostra quão fraca é a conspiração dos ditadores em 
comparação com o poder do mundo livre. Devemos reagir de forma decisiva. Devemos e 
podemos organizar uma segunda Cimeira da Paz este ano com base na Fórmula da Paz - 
ainda mais poderosa e verdadeiramente decisiva. Precisamos desse apoio dos EUA.

Senhoras e senhores!
Hoje, em várias das nossas cidades ucranianas - Kyiv, Kryvyi Rih - foi anunciado 

luto em memória das vítimas do ataque com mísseis russos. Aconteceu ontem na hora do 
rush. Mais de 40 mísseis de diferentes tipos. Um deles atingiu um hospital infantil -  um 
hospital especializado onde crianças com lesões e doenças mais complexas, como câncer e 
doenças cardíacas, foram resgatadas das mãos da morte. Como resultado deste ataque, 43 
pessoas morreram e quase 200 ficaram feridas. A Rússia sempre sabe onde os seus mísseis 
atingem. Sempre. Um golpe direto - e o prédio do hospital foi destruído.

Imaginem isto: médicos, pessoas comuns, socorristas -  todos trabalhando juntos 
para limpar os escombros, tentando salvar o máximo de vidas possível. Algum deles estava 
esperando? Alguém preso sob os escombros estava disposto a esperar meses? Não, claro 
que não. Porque é inútil. Porque quando vocês têm que salvar uma vida, vocês salvam uma 
vida. Quando vocês têm que vencer os inimigos, vocês vencem os inimigos. Vocês agem. 
Vocês ganham. É assim que as guerras são vencidas. E é exatamente assim que os 
ucranianos são, e é por isso que tenho orgulho dos ucranianos e de ser ucraniano. É assim 
que podemos derrotar Putin.

Quanto tempo mais Putin poderá resistir? A resposta está aqui mesmo em 
Washington: a sua liderança, a sua ação, a sua escolha -  a escolha de agir agora.

E mesmo hoje em dia, na cimeira da NATO, que deveria ser um evento forte, são 
necessárias decisões fortes, e estamos à espera delas, e contamos com elas.

Durante 75 anos, os europeus puderam ter a certeza de que, independentemente das 
disputas no seio da Aliança, ninguém, ao falar com a Rússia, negociaria a adesão de nações 
europeias. Mas porque é que Moscou espera isso agora? E por que as palavras “A Ucrânia é 
membro da OTAN” causam mais medo não em Moscou? Durante décadas, o mundo 
confiou nos princípios da integridade territorial e da inviolabilidade das fronteiras dos 
Estados. Mas esses princípios permanecerão em vigor? Nós, na Ucrânia, e todos os outros 
vizinhos da Rússia, incluindo aqueles com quem a América tem obrigações de aliança, 
precisamos de respostas.

Nosso povo está fazendo o melhor que pode. Atingem o máximo com o que está 
disponível na Ucrânia. E provámos mais de uma vez: quanto mais temos, mais difícil é para 
Putin travar a guerra. Ele ainda acha que a guerra pode compensar, ainda acha que humilhar 
a América pode compensar. Ao longo do seu regime, ele tentou humilhar a América e 
destruir a vida dos povos livres. A sua história pessoal deve finalmente terminar para que a 
história da paz dure.

Juntamente com a América, o mundo é capaz de fazer a coisa certa. Quando todos 
agimos. Forte o suficiente, decisivo o suficiente. E esta deve ser a nossa estratégia. Bem 
desse jeito. E neste momento. Com todo o poder americano, que nenhum “Putin” 
conseguirá repelir. Porque a América, como vocês sabem, é grande demais para coisas 
pequenas.

Não há necessidade de esperar meses!
AAmérica pode ser grande todos os dias.

Obrigado! Obrigado pelo seu apoio!

Glória à Ucrânia!

Fonte: presidente.gov.ua
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Для бабусі, мами і  дівчини
Por Julia Regina Bordun Bertoldi e Eugênia Osatchuk

O melhor presente são as boas lembranças que deixamos.
A coluna feminina deste conceituado Periódico Ucraniano, traz no presente 

número, receitas que fizeram parte da vida de mulheres importantes da comunidade 

ucraniana de Rio Azul. Duas delas já não estão entre nós, mas, incansavelmente, durante a 
sua vida, batalharam para o bem e crescimento da comunidade. Uma como mãe de família, 

costureira e esposa de um sacristão incansável da Igreja Santa Terezinha do Menino Jesus. 

Estou me referindo à Senhora Meroslava Pendiuk Boiko, esposa do Sr. Nicolau Boiko 

(ambos in memoriam), pais do Revmo. Padre Edison Boiko, Natália, Nádia, José e Tarcísio 
Boiko. A segunda, mulher inesquecível em nossa comunidade, é a amiga, professora, 

catequista, secretária e cozinheira Janete Vasco, a qual doou muitos anos de sua vida em 

prol da formação de nossas crianças, tanto na escola, quanto na catequese. No limiar de sua 

aposentadoria, faltando apenas três meses para completar o seu tempo de serviço e idade, 

foi tirada de nós, pelo terrível vírus COVID 19, no dia 22 de maio de 2021, aos 49 anos de 
idade, trazendo muita dor e saudade para a família e comunidade. Longeva e abençoada, já 

tem sua história descrita nesta coluna, é a querida Ir. Genoveva Smaha, ICSA, hoje 

residente em Mallet e com algumas limitações de saúde. Ao tomar o caderno de receitas e 
preparar a Мassa de Pastel da Dona Isaura, como era carinhosamente chamada a Dona 

Meroslava, é impossível não relembrar as boas conversas que tive com ela durante longos 

anos. A receita de Massa de Pizza da Janete é inconfundível e maravilhosa. A deliciosa Torta 
de Requeijão (СИРНИК) da Ir. Genoveva, tantas vezes degustada na casa das Irmãs de 

Sant”Ana de Rio Azul, desperta também um mundo de boas lembranças dos anos que 
juntas trabalhamos em nossa comunidade. Vale ressaltar, que as presentes receitas, foram 

aprimoradas por elas, até chegar à perfeita receita que as queridas Meroslava, Janete e Ir. 

Genoveva consideravam.

CULTURA ATEMPORAL
TALITA SENIUK

Historiadora

Maria Biletska

Ativista social, professora, feminista, figura pública, defensora dos direitos 
humanos, filantropa, nacionalista, e muito mais. Maria Bilinsky nasceu em 1864 
em Ternopil e faleceu em 30 de dezembro de 1937 em Lviv, com 73 anos.

Sobre sua infância e vida pessoal, pouco se sabe. Mas em relação à esfera 
pública, Maria, com toda certeza, fez a diferença por onde passou com seu trabalho 
em prol dos outros. Sua trajetória foi marcada pela ajuda aos necessitados, aos 
soldados ucranianos e à Ucrânia.

Em 1898, ela e uma colega fundaram a primeira escola particular para 
meninas em Lviv, nomeada de Taras Shevchenko. Além de lecionar língua 
ucraniana, foi diretora até 1908. Ao mesmo tempo, entre 1899 e 1922, dirigiu o 
Instituto Santa Olga, local que abrigava adolescentes camponesas sem condições 
de se manterem na cidade para estudar.

Não obstante as duas ocupações simultâneas, Maria criou e liderou 
cozinhas comunitárias, participou dos movimentos feministas da Galícia, que 
incentivaram as mulheres a participar da cultura, educação e política. Foi também 
uma das responsáveis pela organização e chefia da Cooperativa de Mulheres 
Costureiras (TRUDE), que foi uma das maiores da Galícia, que além de alfabetizar 
as jovens, ensinava uma profissão.

Em 1910, juntamente com outras trinta mulheres, participou ativamente de 
uma assembleia nobre (órgão representativo do poder) promovida pelo governo 
polonês, defendeu o direito das ucranianas, enaltecendo o valor da igualdade entre 
todos.

Massa de Pastel da Sra. Meroslava Boiko
2 gemas
1 pitada de sal
2 colheres (sopa) de aguardente
1 colher (sopa) cheia de margarina 
1 xícara de água morna.
Farinha o necessário para deixar a massa média (não muito dura). Misturar tosos os 
ingredientes e amassar. Sovar muito bem e deixar descansar por meia hora. Abrir fina com o 
rolo, cortar em rodelas grandes, rechear com o recheio de sua preferência, fechar bem e 
fritar em óleo na temperatura média, para fritar devagar.

Massa de Pizza da Janete Vasco
3 xícaras de farinha de trigo peneirada 
1 colher (sopa) de fermento de pão
4 colheres (sopa) de azeite ou óleo
1 colher (sopa) de salsa picada miudinho 
1 colher (sopa) de orégano 
1xícara de leite morno 
1 colher (chá) de sal
Fazer a esponja com o fermento, leite, e 1 xícara de trigo.
Bater bem e deixar descansar por 15 minutos.
Acrescentar o restante da farinha, o sal, os temperos e amassar. No final colocar o óleo e 
amassar até desgrudar da mão. Deixar descansar por 15 minutos. Abrir com o rolo e pré 
assar em forma untada e polvilhada com fubá, por 15 ou 20 minutos. Cobrir com molho e 
recheios de sua preferência e assar até derreter o queijo e dourar o recheio.

СИРНИК Torta de Requeijão da Ir. Genoveva, ICSA 
Massa:
1 % xícara de açúcar 
1 % xícara de farinha de trigo peneirada
1 xícara de amido de milho
2 colheres (sopa) de manteiga
3 ovos
1 colher (sopa) de fermento de bolo
Misturar tudo, amassar e deixar descansar, na geladeira, por 30 minutos.
Recheio:
1 kg de requeijão fresco 
8 colheres (sopa) de açúcar
1 lata ou caixinha de creme de leite
2 ovos
Essência de baunilha e 50 gramas de coco ralado.
Misturar tudo e reservar. Abrir 75 % da massa e cobrir as bordas e o fundo de uma forma 
média untada com margarina. Colocar o recheio sobre a massa estendida e espalhar bem. 
Fazer rolinhos finos com o restante da massa e colocar sobre o recheio, fazendo a 
decoração de sua preferência. Assar em forno médio até dourar nas bordas e em cima, em 
torno de 45 minutos em 170 a 180°.

Bom apetite a todos e a nossa eterna gratidão a essas mulheres que deixaram suas 
maravilhosas marcas em nossa comunidade. Vida longa à Irma Genoveva e vocês, Dona 
Isaura e Janete, continuam vivas em nossos corações.
Grande abraço 
Eugênia Osatchuk

Acompanhando as notícias europeias e percebendo uma guerra iminente, 
ela e outras figuras femininas importantes como Konstantyna Malystka, fizeram 
uma reunião em 1912, para arrecadar alimentos e medicamentos para os soldados 
ucranianos que lutariam na Primeira Guerra Mundial que se aproximava. Algumas 
mulheres que participaram desse encontro, combateram no conflito, como Olena 
Stepaniv.

Enquanto a vida continuava apesar da guerra, ela ajudou os famintos e os 
deficientes, atuando sozinha ou organizando comitês que aumentavam o alcance 
das ações; sem esquecer a direção do Instituto Santa Olga. Nesse interim ela 
conheceu seu futuro marido, Vasyl Biletsky, que era professor, ativista social e 
ucraniano fervoroso que lecionava em diversas escolas da região de Ternopil e 
Lviv.

No biênio 1921-1922, Maria chefiou a União das Mulheres Ucranianas, 
para em 1923 ser membro do Comitê Popular do Partido Trabalhista Popular 
Ucraniano (que era contrário à Polônia se apossar da região da Galícia). Entre 1925 
e 1926 liderou a Associação Ucraniana para o Cuidado dos Deficientes. O resultado 
da Primeira Guerra Mundial só evidenciou a quantidade de pessoas que realmente 
precisavam de ajuda.

As organizações femininas da Galícia no 
século XIX e no XX no período pré-guerra, foram 
essenciais para o desenvolvimento de atividades 
humanitárias e acima disso, lançaram as sementes 
do nacionalism o na U crânia que floresceria 
posteriormente, além de alimentar um sentimento 
de pertencimento que segue até hoje.

Embora fosse uma mulher bastante cativante e inteligente, frequentava um 
círculo de amizades influentes na cultura ucraniana, tendo acesso a pessoas e obras 
importantes. Algumas de suas inspirações vinham de Natalia Kobrynska -  em 
especial, no que tange a emancipação feminina e da própria Ucrânia -  incentivando 
a participação das mulheres em todos os ramos da sociedade e da libertação da 
Ucrânia dos jugos dos impérios vizinhos.
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Моло
Читачам

г ВЕЛИКИЙ ЛІДЕР
"П І

Жило, одного разу, в глибині лісів, індіанське плем'я і його 
провадив старий індіанин, який проживав зі своїми трьома синами.

Одного разу, коли вже відчув старість, прикликав всіх трьох дав їм 
завдання:

-  Дорогі діти, я вже старіюся і смерть незабаром мене забере. 
Люблю всіх вас трьох без різниці і не знаю котрого з вас назначити 
провідником нашого племене після мого відходу. Тому дав вам 
завдання, щоб ви показали свої здібнощі й, щоб хтось з вас став великим 
лідером нашого племене. Передам моє місце тому, хто найкраще 
виконає наступне завдання: ідіть в ліси та на святі гори й кожний з вас 
нехай щось мені принесе, це що уважатиме за найцінніше. Після того 
буду бачити хто з вас найбільше надається на провідника.

Всі три попрощалися і пішли виконувати поручене завдання.
По якомусь часі вернувся один з них і сказав батькові:
-  Дорогий тату, я шукав по лісах і горах все, що уважав за 

найкраще й не знав, що вибрати. Рішив принести тобі оцю рідкісну 
квітку, що її знайшов у гущавинах лісів. Такої краси я ще не бачив і 
мабуть мало хто мав щастя бачити. Це мені виглядало найкраще, що я 
міг тобі принести. Це знак моєї любові, пошани й вдячності для тебе.

Після цього прийшов другий син. Він сказав:
-  Тату лю бий, я не міг нічого кращого знайти як оцей 

дорогоцінний камінь, що його знайшов на високій горі. Мусів 
наражувати своє життя, щоб його добути. Це знак моєї пошани, бо за 
тебе не жалую і віддати життя. Щось кращого не міг знайти.

Батько прийняв з радістю і вдячністю дари від обох синів і сказав 
зачекати на третього.

Третій син забарився. Довго на ного чекали. Після кількох місяців 
вернувся з порожніми руками. Приступив до батька і сказав:

-  Тату дорогий, вибачай мені, що запізнився і що повернувся з 
порожніми руками. Що ж міг я тобі принести з тих лісів і гір? Я ходив, 
шукав і накінець вийшов на високі гори та побачив там далеко, з другого 
боку гір, інше плем'я індіян яке живе в зеленій долині. Пішов туди, 
запізнався з ними. Вони вбогі, дуже вбогі. Багато там хворих. Я старався 
їм помагати, лічити недужих. Я також зауважив, що там дуже добрі 
землі, але те плем'я нездібне їх управляти своїми силами. Мені прийшло 
на думку договоритися з ними, злучити наше плем'я з їхнім і створити 
одне та спільно з ними працювати, щоб обробляти землю і так 
покращувати наше життя і рятувати від загибелі тамтих бідних.

Старий індіянин, перечулений такими словами свого сина, дав 
своє рішення:

-  Дорогі діти, люблю вас 
усіх однаково. Всі ви дали мені 
гарні знаки своєї любові й своєї 
мудрості. Але цей останній 
п р и н і с  м е н і  н а й к р  а щ и й  
дарунок: життя для нашого й 
для  ін ш о го  п л е м е н е , яке 
терпить. Тому віддаю для нього 
провід, щоб він помагав нашим 
покращувати життя і дружився 
з інш им и, бо коли є мир, 
співпраця, де сильніші готові 
допомогти слабшим, там буде й
щастя... .............. J

6. Дивися на розривки й на хвилини втіхи як на дар з неба. 
Зрештою, тільки люди, які мають віру можуть насправді 
спонтанно веселитися й радіти з вищих духовних, 
надземських мотивів. Всі нерозумні звірята показують 
радість лише зі земських і сенситивних мотивів

Пише Юзьо Шило
Доброго дня пра тодос, дорогенькі,

Сабинь, так сідивити на цей наш світ, то сеґідаминти людину мара бере 
зі злости й з нервів. Пареси жи люди инь виз ди фікар майс едукадос, сістают 
майс кайпірас і симпри майс синь едукасом або, скажімо так по хлопски -  
сеньверґоняс. Ном діґо всі, але муйтос. От в місті оменс да префейтура 
плантарам дерева нас калсадас. Деревцята почали бротувати й були файні. 
Аж тут якісь синьверґоняс кебрарам тодос бротос. Сімплесминти поломали й 
покидали ті бротос на калсаду. Ну, ив перґунто, пра ки фазир іссо. Як би то 
було на заваді комусь, то диськи, але воно собі росте, ном естрова пра нінґинь, 
а тут ломлят і залишають апинас токіньос да койтада арворе. Мені пареси жи 
як би я колись зобачив хто таке робит, то ном сий чи бим витримав пра ном 
дізир для того чи для тих синьверґоняс жи вони хоч мают дві ноги, виглядають 
на людину, але де фато вони гірші від диких звірів, дурні, ваґабунди й може ще 
бим видумав якісь номе пра и л и с .

Або майс ума койза: коло церкви феста, коло школи якийсь евинто, 
фестіня або форматура й люди сіпосходять пра фікар на феста або на фестіня. 
А тут наїде ціла зґрая ваґабундів автами, десь си колокам під муром, близько 
де люди фестуют і давай пускати музику так на всю пару. Ті алтофалантес 
верещат, стукотят, аж у вухах болит. Люди які фестуют мусят те слухати й 
нервуватися. А ті ваґабунди грают, пют, одні хочут перекричати єнших і стає 
цілий вавилон коло церкви або коло школи. Пра ки вони не роблят того коло 
свого дому, перто да каза ди сивс пайс а їдут там де феста або якийс єнший 
евинто? Сімплезминти ном дá пра комприиндир ки тіпо ди бурріси в них 
сидит. Сімплизмити можна сказати жи сіпоказили, бо єншого слова годі 
знайти.

Я видів йного разу жи йшло кілька дівок і переходили перто ди ума 
каза перед якою при дорозі були цвіти. Вони повставали, деяка з них вирвала 
одну квітку, сіподивила і диспойс кинула на землю і пішла собі далі. Ну, що на 
таке скажеш, дорогенький? Пра ки аранкар а флор і зараз її викидати на 
дорогу? Та ж хтось садив, підливав, сітішит жи деревце зацвіло, а тут дурна 
дівка вириває і викидає! Ки барбарідаде і ки бурріси і фалта ди култура і ди 
едукасом!

Майс ума: господар файно помалював хату й мур коло хати при дорозі. 
Дисерто добре заплатив, бо хата була файна як лялька й мур сізробив новий. 
Ном пасов трийс діяс а на мурі повно дурниць понаписуваних ком тінта 
прита. Ном сий чи то вони пальцями то писали, чи вживали сприй, але 
попаскудили мур і тамбинь ту стіну хати яка була при вулиці. Оля, аміґос, то 
таки пресіза тир нирвос ди ферро, щоб на таке сідивити й не клясти. І то 
дисерто того зробили ди пропозіто, бо мусіли десь набрати тої тінти чи того 
болота пра фазир есса сужийра.

Бинь, тільки писати собре істо людину холєра бере, а що сказати 
сідивити на таке. Тамбинь хата не моя, мур не мій, але все ж таки людина на 
таке не може сідивити. А що сказати про господара, як він сіпочуває коли 
побачит ту сужийру на мурі й на стіні хати, яку він з таким капрісьом 
малював?

Ой, да ухнєм, каже москаль! Тантас койзас жи сіплезминти ном дá пра 
интендир, а тим більше ном дá пра енґулір.
Цяв

Ваш Юзьо Шило.

Засмійся

Чоловік сидів у почекальні в шпиталі. Нараз виходить з кімнати 
медсестра і радісно вітає:

чоловіка: добра вістка, ти став батьком, твоя жінка щасливо народила 
д и т и н у .

З боку чекав народж ення дитини інш ий чоловік і нервово 
запротестував:

- Що це за порядок, він щойно прийшов а я вже чекаю тут понад 
годину!....

Біль ноги
Чоловік зайшов до лікаря і поскаржився, що болить нога. Лікар 

перевірив, випитав хворого й сказав: - Цей біль це вислід твоїх літ, старість не 
радість...

Чоловік: - Пане не думай, що я йолоп і не розумію справ. Та в мене 
болить одна нога а не обидві. А вони обидві однаково старі.

Яка різниця?

-  Чи знаєте яка є різниця між чесним політиком і літаючими 
неідентифікованими дисками (discos voadores)?

-  Кажуть, що вони існують, але хто їх коли бачив. Так і кажуть, 
що десь існують теж чесні політики, але вони невидимі.


